

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

ملبية في يوم السبت 4 ذوالحجدة 1326

## SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes ..... 1'50 Ptas.  
España, Tánger y Tetán,  
trimestre ..... 5'00  
Número suelta, 5 céntimos

## SUPLEMENTOS ÁRABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

## SUSCRIPCIÓN

Estranjero, semestre ..... 15 Pes.  
Marruecos, semestre ..... 16 Pes.  
Anuales, precios convencionales

## Los aceites mezclados

Ahora, que como ya hemos dicho se trata de tomar nuevas medidas contra la invasión de los aceites impuros, resulta de actualidad la publicación de la siguiente R. O. de 21 de Julio último, disponiendo:

1.º Que todas las consultas y reclamaciones que se formulen, basadas en la mezcla de los aceites de oliva con los de semillas, se resuelvan aplicando estrictamente las disposiciones de la Ley de 5 de Julio de 1892.

2.º Que en cumplimiento del artículo tercero de la misma Ley, se recuerde a los alcaldes y jueces municipales, por conducto de los Excmos. señores Ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia, la obligación en que están de decomisar las mezclas aludidas, impedir su venta, considerada fraudulenta y comprendida, por lo tanto, en el artículo 595 del Código Penal.

Que se dé conocimiento a dichos señores ministros de esta R. O. a los efectos indicados en el párrafo precedente, para que encarezcan el exacto cumplimiento a sus subordinados, de la citada Ley y de esta soberana disposición.

En Melilla, los falsos aceites han sido objeto de justa persecución, y nosotros hemos pedido en varias ocasiones dureza para esos productos, que además de constituir su introducción y consumo un peligro para la pública salud, hasta el extremo de que el gobierno y las Cortes tomen cartas en el asunto, son una amenaza de expulsión de estos mercados para el único artículo nacional que se encuentra, acaso, en condiciones de hacer competencia al comercio extranjero.

Los lectores de EL TELEGRAMA recordarán seguramente los artículos escritos bajo el título *La expulsión de nuestros aceites*, en los cuales se hizo detenido estudio de la materia y se demandaron medidas defensivas, a la vez, de la salud y de la industria y el comercio españoles.

Las autoridades de Melilla tomaron determinaciones energéticas, cuyo resultado fué contener el tráfico de los aceites con mezcla, y ahora se ha reunido la Junta de Sanidad, con el propio objeto.

El asunto es importantísimo en su doble aspecto indicado, y no nos cansaremos de pedir vigilancia exquisita para que no penetren en este mercado esos aceites perjudiciales, perseguidos en todas partes y cuya expendición constituye materia comprendida en el Código Penal.

Véase, pues, con cuanta razón insistimos sobre este punto, ya que es de importancia innegable.

El puerto de Melilla debe quedar cerrado a todo aceite que no proceda del fruto del olivo.

## Sección árabe

مصاب عظيم

لا يخفى ان ماذا الشهر الجاري حضر

عدد عظيم من مساهلي المقاربة في طنججة

فامدين الذعاب لبيت اكرام وحضرت

هناك مراكب عظيمة وحملتهم

ومن الهقدر ان مركبا انجليزيا حمل

مايتين نسمة من الكساج ولها حادي

الكساج توفدت النار في السركب

واشتعلت بسبب رمي بعض من الركاب

جمرة من نار

ولما على الوفود طلبت الركاب المراكب

الصغيرة المحيولة لاجل مثل هذه الواقعة

ياسر ريس السركب برى ذلك

البراكب الى البحر فبريت وركب اكل

فيها فاصدير البر

واما الهلكي فقد جا من ماطة ان عدد

هم مائة بين غربي وشمروقي فاجرم على

الباري جل وطلا

وقد احزنت هذه الواقعة جميع المسلمين

الدار البيط

جا من هانه الهدينه ان فصل ورتنا

بولس جا للدار البيضا ومن بفناك ركب

بحرا مع مولاي عبد العزيز لطنججة بعد

ان اظنر اهالي الدار البيضا وجميع القبائل

اكثر بمباينة مولاي عبد الكريط

وجا في ماذا الاخير ان مولاي عبد العزيز

ترك بطنججة حيث يستقر بعض ايام وكان

نزله بدار هارس الواقعة في الارتفاع

الهرزي مرشال

## Crónica tangerina

(De nuestro corresponsal)

Esperando a Muley Abd-el-Azis...  
Embarque en Casablanca...Corta estancia...A Oriente...El nuevo Gobernador

Un radiograma recibido de Casablanca comunica la noticia de haber embarcado en dicho puerto para esta ciudad

el que fué Sultán de Marruecos Muley Abd-El-Azis.

La salida se ha verificado sin incidentes a bordo del vapor «Magnus» fletado expresamente para el objeto y para cuando los lectores de EL TELEGRAMA lean esta crónica, tendrán seguramente noticia telegráfica de la llegada de Azis a Tanger.

Aquí se cree que la estancia de Abd-El-Azis en Tanger será de corta duración, pues á juzgar por lo que dicen personajes afectos al Maghzen caído, embarcará antes de quince días para Oriente, probablemente para la Meca.

Mientras Abd-El-Azis esté en Tanger ocupará una bonita villa situada en los alrededores.

Sibese que apenas Azis partió de Casablanca, se verificó la solemne proclamación de Muley Hafid, ceremonia suspendida por deferencia hacia el sultán caído.

En la proclamación no ha ocurrido el menor incidente.

S.

## El «Sevilla», sufre averías en alta mar

El suceso

El vapor «Sevilla» correo de las plazas menores, salió anteayer de Málaga para ganar el viaje perdido á consecuencia de los últimos temporales. La mar se hallaba algo agitada, pero conforme avanzó la noche fué amainando y al amanecer estaba casi en calma.

La travesía se hizo sin novedad, pero á las cuatro y media, encontrándose el barco á ocho millas al Norte del Cabo Tres Forcas, sonó un formidable estampido que sembró la alarma entre el pasaje.

La tapa del cilindro de alta presión de la máquina acababa de saltar, causando pequeños destrozos en la obra muerta; pero por fortuna sin producir el menor daño en las personas.

El Capitán Don Osofre Bache, que á dicha hora descansaba, saltó del lecho, adoptando las disposiciones de rigor para impedir que el accidente tuviera mayores consecuencias.

El barco quedó imposibilitado de proseguir su marcha.

Los pasajeros abandonaron sus camarotes saliendo á cubierta muy alarmados, especialmente las mujeres, alguna de las cuales se presentó llevándolo en las manos el salvavidas.

Como decimos, la mar había calmado, por lo que la situación no era peligrosa.

El Capitán consiguió restablecer la tranquilidad, diciendo al pasaje que no tardaría en aparecer el «C. de Mahón», que había salido de Málaga dos horas más tarde que el «Sevilla».

Los maquinistas y fogoneros trabajaron con denuedo por amenguar la avería; pero no pudieron conseguirlo por la magnitud de esta.

Fué un verdadero milagro que no ocurrieran desgracias.

Los socorros

A las cinco y media se divisó el «C. de Mahón» y pronto notó este buque

las señales que con faroles le hacía el «Sevilla» de tener avería.

En un bote subió á bordo del «Mahón» el piloto, dando cuenta de lo ocurrido. De común acuerdo fué transbordado el pasaje con la natural molestia, pues el viento había refrescado.

Entre los viajeros venian el señor Leompart y familia vecinos del Peñón y una hermana política del comandante Sr. Perez de la Greda.

Los moros que casi todos los viajes lleva á bordo habian tomado pasaje en el «Mahón».

A bordo solo quedó, aparte de la tripulación, el sobrestante de Obras Públicas Sr. Escobar con material para recomponer el faro del Peñón, inutilizado durante la tormenta del día 18.

Remolque á Málaga

A las siete se aproximó el remolcador «Reina Victoria» de la Junta de Obras del Puerto, que una vez recompuerto se dirigia á nuestra Plaza.

Su capitán cooperó á los socorros y aceptó dos remolque al «Sevilla» hasta Málaga.

El «C. de Mahón» vino á nuestra plaza á las nueve, dando detalles de la avería.

El general Gobernador dispuso que adelantara su salida con objeto de prestar auxilio caso necesario al buque averiado.

Este y el remolcador hicieron rumbo hacia la isla de Alboran para empapar-se despues y poder el «Sevilla» utilizar las velas.

Otras noticias

Ayer fué en Melilla tema de conversación la avería y al efecto se recordaba otra que sufrió no ha mucho tiempo viniendo de Chafarinas, tambien en el cilindro de alta presión; pero no en la caja como ahora, sino en el pistón.

Los técnicos dicen que la maquinaria del «Sevilla» es muy antigua hallándose, por tanto, en medianas condiciones de servicio.

Bueno sería que se practicara un reconocimiento minucioso, pues de haber ocurrido las dos averías con temporal las consecuencias habrían sido funestas.

En reparar la sufrida ayer tardará un mes, por lo que la casa, según contrato, tendrá que ofrecer otro barco en un plazo de cinco días.

Posible será que lo sustituya con el «África».

El «C. de Mahón» no irá á la limpia hasta pasadas las Pascuas de Navidad, para atender á las eventualidades y no quedarnos sin vapor en el mes de Diciembre, en el que es grande el movimiento de viajeros.

Ha sido una buena medida del General Gobernador.

Garganta, voz y heca se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 7. Madrid.

# INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

## LAS CORTES

(EXTRACTO OFICIAL)

Sesiones del día 27 de Noviembre

### SENADO

Abre la sesión el primer vicepresidente, Sr. Duque de MANDAS, á las 3<sup>25</sup>. Aprobada el acta de la anterior el Sr. GULLÓN pide al ministro de Hacienda algunos datos relativos al impuesto de corrillos.

El Sr. POLO Y PEYLORÓN solicita del ministro de Estado detalles de los gastos efectuados hasta la fecha por el Patronato de la obra Pia de Jerusalén, y además ruega al Gobierno que traiga á la Cámara unos datos y antecedentes de la Escuela de Criminología.

Y despues de dirigir al Gobierno varias preguntas de escaso interés los Sres. PALOMO y CALBETÓN, se entra en la orden del día.

Continua la discusión de los Presupuestos, en su totalidad, y rectifican los Sres. DE BUEN y LANDECHO.

El Sr. PULIDO consume el tercer turno en contra, y se levanta la sesión.

### CONGRESO

A las 3<sup>10</sup> abre la sesión el presidente, Sr. DATO, entrándose inmediatamente en la orden del día.

Juran el cargo, los Sres. ORDÓÑEZ (don Mariano) y CALDERÓN (don Abilio).

Sube á la tribuna, vestido de uniforme, el Sr. Ministro de FOMENTO, y da lectura del proyecto de ley relativo al ferro-carril internacional de Lérida á Saint-Giraud.

El Sr. PRESIDENTE declara que, debiendo ser redactados de nuevo los artículos 292, 294 y 295 hasta el 301 del proyecto de Administración local, quedan virtualmente retiradas todas las enmiendas que habían presentado á los referidos artículos.

El Sr. ROMERO pregunta cuando volverá á ponerse á discusión dicho proyecto, contestándole el Sr. Presidente que en la próxima sesión.

Comienza el debate acerca del Presupuesto de Gobernación.

El Sr. FRANCOS RODRIGUEZ consume el primer turno en contra, estudiando detenidamente la parte relativa á sanidad y á comunicaciones, exponiendo el criterio de que se gasta poco por tales conceptos del Presupuesto.

Dirige censuras al ministro de la Gobernación por haber dejado incumplidas sus promesas, especialmente en la parte relativa á comunicaciones.

Le contesta el Sr. ministro de la GOBERNACION empezando por reconocer que en el ministerio que tiene á su cargo los servicios son de tal transcendencia, que cuando lo exijan un mayor desarrollo de los mismos, habrá necesidad de dividirlo en varios departamentos ministeriales.

Enumera las distintas reformas introducidas en los diversos ramos de su ministerio, y añade que más adelante habrán de ser objeto de nuevos y mayores desenvolvimientos en presupuestos futuros.

El Sr. ROMERO consume el segundo turno en contra, contestándole el Sr. Ministro que á primeros de año presentará á las Cortes un plan completo de reformas de la Dirección General de Comunicaciones.

El Sr. Marqués de la CORTINA consume el tercer turno en contra, examinando todas las partidas del presupuesto,

especialmente la relativa al Instituto de Reformas Sociales.

El Sr. Ministro le contesta justificando el aumento concedido á la partida de las reformas de carácter social.

Se suspende la discusión, y la Cámara pasa á reunirse en secciones.

Reanudada la sesión, los Sres. NOUGUES y MOROTE leen varios telegramas de la empresa del teatro Arriaga protestando de las palabras pronunciadas en la sesión anterior por el señor Sánchez Marco. Este manifiesta que se ratifica de cuanto había dicho.

El Sr. MARTIN denuncia abusos de la Compañía férrea del Sur de España contestándole el Sr. Ministro de FOMENTO que se enterará de ellos para castigarlos si los hubiera.

Se reanuda el debate acerca del Presupuesto de la Gobernación.

El Sr. BAS interviene lamentando que la consignación para el servicio de Correos sea tan deficiente.

Le contesta el Sr. Ministro de la GOBERNACION, reconociendo que dicho importante servicio necesita de amplias reformas que el gobierno no tardará en presentar al Parlamento.

Se toma en consideración una enmienda del Sr. BENITEZ DE LUGO al capítulo 4.º elevando en 20.000 pesetas el sueldo del Gobernador de Canarias.

El Sr. GALANZA protesta de la desigualdad en que se coloca á los gobernadores militares respecto de los civiles.

El Sr. CORTINA pregunta porqué son distintos los gastos de representación.

Le contesta el Sr. ministro explicando las razones que hay para ello, siendo una de ellas la clasificación en clases que hay hecha de las provincias.

Despues de ser retiradas varias enmiendas de los señores Romero, Pi y Arzuga, Llorens y Bas, á distintos artículos del presupuesto, son aprobados todos los restantes.

El general Sr. SUAREZ INCLAN solicita que se consigne en los presupuestos de gastos los hechos extraordinariamente por servicios sanitarios, y propone que se consigne en el articulado. Pide tambien que se amplie hasta dos millones de pesetas el crédito para material de artillería.

Le contesta el Sr. ministro de HACIENDA mostrándose conforme con los deseos manifestados por el orador.

Se levanta la sesión.

## NOTICIAS VARIAS

### La cuestión de los sellos

Mozos de estación detenidos.—Los reclusos de Ocaña

Han sido detenidos dos mozos de la estación del Mediodía, presuntos suplantes de la caja de sellos que la Arrendataria envió á Sevilla.

A los reclusos de Ocaña se les ha encontrado multitud de sellos.

Lo mismo ha ocurrido con otro estanco situado en las afueras de este corte.

### El "Cojo," y el "Conejero,"

Telegrafían de Sevilla que el Comandante Sr. Martínez ha llevado al Supremo la causa instruida contra los criminales el «Cojo» y el «Conejero».

Se les ha requerido para que designen nuevos defensores.

El «Cojo» reeligió al capitán señor Medina, y el «Conejero» no quiso designar á ninguno.

Este último está completamente convencido de que será ejecutado.

### Naufragio en la Coruña

Mas detalles.—Grumete que se ahogó.—Valor del «Unión núm. 1.»

Próximos á tierra.—Ahogados De la Coruña telegrafían nuevos detalles del horrible naufragio ocurrido en aguas de la Coruña, del vapor pesquero «Unión núm. 1.»

El barco se hundió por la proa muy precipitadamente.

Se cree que el maquinista y el fogonero estaban acostados en el momento del siniestro.

El grumete que pudo salvarse, desde lo más alto del palo, se defendió á patadas de los demás compañeros que para lograr salvarse, treparon por el palo queriendo arrojar al agua al grumete.

Este vió desaparecer á todos los demás marineros, incluso á tres hermanos suyos.

El vapor valía 85.000 pesetas.

El muchacho que se ha salvado ha relatado en términos muy interesantes el naufragio.

El tremendo oleaje estrelló á dos tripulantes contra la borda.

Algunos intentaron llegar á tierra en botes, pero no les fué posible pues volcaron casi en el acto, ahogándose todos ellos.

Los cadáveres no han parecido.

### Obreros sepultados

En Béjar, unos obreros que estaban extrayendo arcilla, han quedado sepultados por un desprendimiento de tierras.

Uno de ellos quedó muerto, y dos gravemente heridos.

### ¿Un suicidio?

Telegrafían tambien de Béjar que en su despacho de la fábrica de Navhonda ha sido hallado el mayordomo de ella, con una gravísima herida en la cara, producida por un balazo.

Se ignora todavía si se trata de un crimen ó de un suicidio.

### La cacería regia

El Rey á Láchar.—El alcalde recibe un perdigonazo en la cara.—Continúa la cacería

Según noticias de Granada la llegada de S. M. el Rey coincidió con la de un tren de visjeros, á los que se impidió que se apearan hasta que Don Alfonso marchó á Láchar.

Allí comenzó la cacería, dirigiendo el alcalde unos ojeos, y recibiendo una perdigonada en una mejilla. Como las heridas eran muy leves, prosiguió la cacería, sin novedad.

### Mujeres emigrantes

En un vapor que zarpaba para la Argentina han embarcado 1500 pasajeros, entre ellos, muchas mujeres que van á reunirse con sus maridos.

### Bromas pesadas

Explosión de una bomba.—Sin consecuencia

En la Coruña, y en un jardín que da frente á la Iglesia de San Jorge, ha estallado una bomba sin consecuencias de gran importancia.

Se dice que dicha bomba pertenecía á un sobrante de las recientes fiestas que se han celebrado allí, y que uno de los sacristanes, para gastarle una broma al párroco, la enterró, la puso una larga mecha, haciéndola explotar.

### Recibos de Lotería

En esta Administración se han puesto á la venta, esmeradamente impresos y encuadernados al precio de

**60 Céntimos**

el talonario de 100 hojas.

## Extranjero

Francia

### El crimen del callejón Rousin

La detención de Mm. Steinhell.—Nueva fase del proceso.—Un careo.—Escándalo probable.—Comentarios de la Prensa

La nueva fase en que ha entrado el proceso por asesinato del célebre pintor Steinhell perpetrado el pasado verano apasiona mucho los ánimos y los periódicos dedican al asunto columnas enteras.

Anoche la viuda fué conducida en coche á la prisión como telegrafió.

Poco despues el Juez Mr. Seydet le recibe declaración.

Terminada decretó la libertad de la madre de Wall.

«Le Temps» dice que los magistrados están convencidos de la inocencia de Alejandro Wall.

En un careo entre la madre de este y la viuda, negó la primera que esta le hiciera confidencia respecto al crimen añadiendo que hasta ayer no supo que recaían sospechas sobre su hijo.

«La Presse» dice que la viuda es cómplice del asesinato y de ello tiene pruebas el Juez de Instrucción.

«La Liberté» da una noticia sensacional.

Afirma que el Ministro de Justicia ha ordenado que se abra una información discreta para averiguar lo que haya de verdad en ciertos rumores que sobre el asunto circulan en el Palacio de Justicia que de comprobarse provocarían enorme escándalo.

Parece que el reconocimiento practicado por el Juez en la casa del crimen, ha determinado la prisión de la viuda.

## EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

HAGO SABER: Que con el fin de que queden perfectamente deslindadas las parcelas de turno de labor cedidas á distintos usufructuarios en el campo exterior de esta plaza se servirán colocar en el término de diez días á contar de esta fecha, hitos de piedra blancos en los linderos de dichas parcelas, estableciéndolos á cincuenta metros de distancia entre sí.

Al propio tiempo hago presente á los usufructuarios de terrenos que, anualmente han de solicitar su continuación en dicho usufructo y que de no efectuarlo se entiendo que renuncian al mismo.

Melilla 26 de Noviembre de 1908.—Pedro del Real.—Rubricado.

### Bañolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de seis á 11 de la mañana y de 7 de la tarde á 11 de la noche, se expendan churros al estilo de Madrid, á 5 céntimos, y buñuelos á céntimo.

Se admiten encargos.

### JORGE SOLANILLA

MÉDICO CIRUJANO

Ex-Decano del Cuerpo de Internos del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.

Horas de consulta, de 3 á 5.—Calle de Prim núm. 4 pral. derecha.—Establece servicio médico por iguala.

### Administración de Loterías

SORTEO DEL DIA 30 DE NOVIEMBRE

Premio mayor: 100.000 Ptas.

Ray décimos á 3 Pesetas

Hay décimos para el sorteo de Navidad

## Teatro Alcántara

Compañía Zambruno

La obra «Euredos de Trompetilla» puesta en la sección vermouth, fué sin duda una equivocación padecida por quien aconsejara su representación. Es un enjendro literario que el público rechazó con justa razón.

En la función entera, novena de abono, se nos sirvió primero «La Mazonca Roja», distinguiéndose la Srta. Lara.

En cambio, el Sr. Hernández, en su papel de afilador, estuvo tan desafortunado, que oyó grandes muestras de desagrado por parte del público.

Nosotros le absolvemos del pecado cometido, y censuramos a quien le dio un papel, evidentemente superior a sus recursos artísticos. Hay que temerarse algo más en el reparto de papeles pues es ésta una de las principales condiciones para ir a un fracaso y a un seguro éxito, en la interpretación de las obras.

Luego se representó «El Barbero de Sevilla» en cuya hermosa obra pudo la Srta. Llamas lucir su espléndida voz y sus facultades artísticas; la Srta. Lara, y la Sra. Galvez trabajaron con verdadero acierto, lo mismo que los señores Zambruno, Lorente, Conesa, González y Enriquez.

Y finalmente, se puso en escena la inspiradísima obra de Echegaray (don Miguel) y del maestro Caballero, «La Viejecita» que obtuvo una interpretación esmerada, gustando mucho al numeroso público.

Cantó muy bien, cosechando muchos aplausos, la Srta Severini, que hizo la protagonista de la obra. La señorita Llamas, y los Sres. Zambruno, Conesa, Melgosa, Lorente, Enriquez y Sánchez, muy afortunados en sus respectivos papeles.

Y ahora, ahí van un puñado de interesantes noticias.

Con la función de esta noche termina el abono, y la Empresa ha acordado abrir otro por cinco funciones más, que comenzará el próximo martes.

Entre las obras que se representarán figuran Ninón, La trapera, La leyenda mora, Cinematógrafo nacional. El gran artista, La Patrona del Regimiento y Las barracas, todas ellas de gran atracción y algunas desconocidas de nuestro público. Ha sido contratada una notable y muy aplaudida tiple.

El nuevo abono quedará cerrado el lunes a las cuatro de la tarde, y los precios de las localidades serán los mismos que han regido para el abono que termina hoy.

Para la función extraordinaria de mañana se están ultimando los ensayos de las hermosas obras «La tragedia del Pierrot» y «Moros y cristianos» que se representarán estrenándose un hermoso decorado.

Y para terminar, diré al curioso lector que la compañía empezará muy en breve a ensayar una zarzuela cómica-absurda titulada «Los fantasmas» y original de varios peregrinos ingenios de esta localidad.

Dicha obra de la que tenemos las mejores referencias se estrenará durante la próxima semana, en función extraordinaria.

Ande el movimiento y para mí que sea continuo.

Conde de Mezquita.

Programa para hoy.

Por la tarde sección vermouth a las seis.  
«¡Apaga y vémenos!» y «La pitaza»  
A las nueve: «El cabo primero», «La Meja» y «El mal de amores».

**—PARTOS—**  
**Dr. HERRANZ**  
**Parque Hernández 14**

## NOTICIAS

### Nuevos abrigos

Se han recibido las nuevas prendas de abrigo con que va dotarse a la Sección de Guardias urbanas.

Son prendas muy cómodas, que empezarán hoy a ser usadas por aquellos.

### Conferencia

El Sr. General Marina confirió

## Las cacerías del Rey



El castillo de Láchar.

ayer con varios jefes de la kábila de Keddana, los cuales le reiteraron su adhesión a España, y sus constantes deseos de mantener en todos tiempos con nuestra nación las más estrechas y cordiales relaciones de amistad.

### Viajeros

En el «C. de Mahón» llegaron don José Cano, don Jesuquín Cabo, don Vicente Barrachina y señora, don Manuel Ripollé, y don José Domingo.

Marcharon: don Joaquín Cobo, don José Cano y 23 pasajeros más.

### Multa

Se ha impuesto una a un vecino del Polígono por verter aguas sucias en la vía pública.

### Fotografía

Hemos admirado una hermosa fotografía de gran tamaño en artístico cuadro, de SS. MM. los Reyes, adquirida para el despacho del Excmo. señor General Gobernador de esta Plaza.

### Atropellos

En Triana fué atropellado por un caballo de la escolta de S. E. el niño Antonio Sañido, sin que por fortuna tuviese otras consecuencias que el susto consiguiente de la criatura.

El niño fué gratificado por el General Marina.

En la calle de Castelar un carro atropelló a una niña, causándole varias erosiones de las que fué curada en el pueato de socorro.

### Desalojadas

Por orden de la autoridad han sido desalojadas 3 barracas inmediatas a un torreón que amenaza ruina, á causa del último temporal, por lo que va á ser demolido.

### Defunción

Nuestro querido amigo el distinguido comandante del Regimiento de Me Hils, don Luis González Mata, se halla en estos momentos agoviado por el peso de una inmensa desgracia de familia.

Su encantadora hija Conchita, falleció ayer víctima de pertinaz dolencia.

La conducción del cadáver se verificará esta tarde á las cinco, y constituirá una verdadera manifestación de duelo pues los Sres. de Gonzalez Mata gozan de muchas simpatías en esta población.

Reciban estos la expresión de nuestro más sincero pésame.

### Hotel Victoria

Los dueños de este elegante establecimiento han preparado para el domingo 29, una exquisita minuta, que á continuación publicamos y que ha de satisfacer á los mas exigentes, tanto por la bondad de las comidas como por lo económico de los precios:

Almuerzo.—Das en cartidos.—Margaritos crema al gratén.—Pescado á la monier.—Escalopes de cerdo á la Formiera.—Rósbif á la inglesa.

Postres.—Nueces, dulces, frutas y galletas.

Precio, 2'50 pesetas.

Comida.—Sopa Puré Sante.—Pescado salsa rabigote.—Contrafleto de buey á la Parmesana.—Pollo á la Brocha.

Postres.—Dulce: Montenovado, quesos y frutas.

Precio, 3 pesetas.

**La Emulsión Marfil al Guayacol es la mejor de todas las emulsiones por su calidad, eficacia, conservación y precio, siendo tambien la de sabor mas agradable.**

Todos los médicos la recomiendan eficazmente y su inmenso consumo es su mejor garantía.

### Misa

Hoy á las nueve se dirá en la Iglesia parroquial una misa por el eterno descanso del alma de la señora doña Dolores Luque F. de Valleccá (q. e. p. d.)

### Consejo de Guerra

A las diez y media se celebrará uno en la Brigada Disciplinaria para fallar la causa instruida contra un soldado de dicho cuerpo por el delito militar de reincidencia en embriaguez.

Yo conozco á un mahometano por cierto tan campechano, que después de una ablución, es el mejor marroquiano que tiene el *Ponche Rabón*.

### A la Restinga

Tan pronto como mejore el tiempo y sean posibles las operaciones de carga y descarga irá á la Restinga el cañonero «M. A. Pinzón».

### Los aceites

La Junta de Sanidad de la plaza, ha tomado el acuerdo de no admitir una partida de aceite de oliva mezclado con el de semillas que se encuentra en el muelle.

La partida deberá ser reexpedida y caso de no hacerse así, será mezclada con cierta cantidad de bres, según está prevenido.

### Batería

Van muy adelantados los trabajos para la construcción de una batería de costa en Ataque Seco, la cual será inmediatamente artillada con cuatro cañones de hierro entubado sistema Ordoñez.

### Mejoría

Por fortuna se encuentra muy mejorado el obrero que anteayer sufrió una caída en el teatro Alcántara.

### La salud en Cabo de Agua

En las últimas 24 horas no se ha registrado ningún nuevo caso de tifus. El médico Sr. Fernandez Martos ha desinfectado todos los locales, material y menaje de las tropas allí destacadas, cuya salud es excelente.

### Regreso

Ha regresado á esta plaza nuestro amigo el Oficial primero de Administración militar don Dionisio Diaz Gomez.

### Moro detenido en Málaga

Después de marchar el último correo se presentó en el Gobierno el conocido intérprete Sidi Gomari manifestando que un comerciante musulmán que goza de gran crédito le había podido 5000 pesetas para hacer unas compras y prometiendo devolverlas al día siguiente y como había sabido que dicho indígena marchó en el «C. de Mahón» deseaba fuera detenido, por si trataba de escapar.

El General Gobernador telegrafió al Gobernador civil de Málaga interesándole la detención del viajero lo que se realizó por el inspector de policía señor Fuentes.

Registrado se le compararon 180 duros en oro, 8 y cinco reales en moneda corriente, 3 duros peruanos, un duro francés, 22 pesetas en plata española y 3'50 pesetas en calderilla, que hacen un total de 196 duros y 7 reales, ignorándose donde había ido á parar el resto.

El marroquí que se llama Mohamed Husi ingresó en la cárcel.

Ayer marchó á Málaga el Gomari y si no consigue la restitución del dinero será Husi enviado á nuestra plaza donde se aclarará el asunto.

**Criada** Se necesita una en la calle de Ledesma núm. 2.

## ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal en Aguaduz de Fábra

En el Parlamento francés

Discurso de Mr. Jaurés sobre Marruecos

En la sesión que ayer celebró la Cámara popular francesa, el diputado socialista, leader del partido Mr. Jaurés explanó su anunciada interpelación sobre Marruecos.

Se lamentó el orador de que se hayan empleado dos años y muchos sacrificios de dinero sin otro resultado que el de que Muley Hafid sustituya en el trono cherifiano á Muley Abd-El-Azís.

Dijo que Francia debe mostrarse generosa con Marruecos para reconquistar las simpatías que se ha enagenado por su conducta.

El ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Pichón, dijo que Francia solo desea que desaparezca la anarquía.

Se extendió en consideraciones para demostrar la necesidad de recabar derechos especiales mediante convenios internacionales.

Defendió la conducta de Francia, que jamás se apartó del protocolo de Algeciras.

La Cámara aprobó las palabras del Ministro.

### Proclamación de Muley Mahamed

Según noticias de Rabat, circula el rumor en dicha capital de haberse proclamado Sultán al Príncipe Muley Mohamed.

No está confirmada la noticia.

### El presupuesto de Guerra

A última hora de la sesión del Congreso ha sido aprobado con carácter definitivo el presupuesto de la Guerra, que, con tal motivo será enviado al Senado.

### Palabras de Muley Aziz

Telegrafían de Tánger que el ex-sultán Muley Abd-el-Azís, ha manifestado que se ha consolado ya de su destronamiento, y que desea solamente hacer una vida tranquila.

### Horroroso incendio

En Dublín, un horrible incendio ha destruido el hospital.

Después de grandes trabajos se logró salvar á todos los enfermos.

### Cambios del 27

París . . . . . 11'45  
Londres . . . . . 27'98

## CONSULTORIO

— DE —

### Especialidades Médicas

Días y horas de consulta

Medicina general, de 5 á 6 tarde.

Cirugía general de 4 á 5 id.

Niños, de 11 á 12 mañana.

Matriz, de 10 á 11 id.

Ojos, de 6 á 7 tarde.

Padre Lerchundi, núm. 1

## Melillenses

Para comprar libros rayados, sobres, papeles, tintas y objetos de escritorio, visitar

### «La Española»

CALLE GENERAL CHACEL NÚMERO 4

**Se alquila** una casa en la calle del Horno.

Darán razón en el establecimiento de los Sres. Gómez y C.ª, San Miguel 14.

